

25 años de Informatio

Saludo

Paulina Szafran

Encargada del Instituto de Información
Facultad de Información y Comunicación

No es tarea sencilla intentar plasmar en palabras la enorme alegría que significa estar celebrando los 25 años de *Informatio*, revista del Instituto de Información de la FIC. Alegría por su continuidad en este tiempo y por el auspicioso momento que actualmente transita la publicación. Se ha podido sostener y crecer en el difícil mundo de las revistas académicas, cuenta con un equipo editorial consolidado, mantiene la periodicidad establecida en su línea editorial con artículos de calidad publicados de acuerdo a estrictos criterios de evaluación y apostando a incrementar su visibilidad para favorecer su acceso por más lectores.

Permítanme compartir algunos recuerdos personales desde los distintos roles que he ocupado, tanto en la ex EUBCA y el actual Instituto de Información, los que me han posibilitado ser testigo del nacimiento y desarrollo de *Informatio*.

En el año 1995 recién había egresado de la Licenciatura en Bibliotecología, desde el orden estudiantil primero y desde el de egresados posteriormente, recuerdo la preocupación plasmada en una propuesta concreta, presentada por el Prof. Barité al asumir su primera dirección de la EUBCA, de contar con una revista que reflejara la producción académica del área y específica de nuestro centro de estudio. Lo enfatizaba como un eje importante de apuesta al crecimiento del servicio universitario y de la disciplina a la vez que permitía dar continuidad a los antecedentes promovidos por anteriores referentes desde la Revista y Boletín de la EUBCA.

Desde mi incorporación al equipo docente y a través de la participación en distintos ámbitos de cogobierno y gestión, he podido constatar las dificultades, desafíos y avances de la revista. En este proceso se ha adaptado a los exigentes requisitos, tanto formales como de contenido, que marcaron la evolución de las revistas académicas y que no siempre pueden ser acompañados por países que

atravesan crisis económicas y servicios universitarios con escasos recursos que deben priorizar muy bien sus destinos.

Hace poco tiempo tuve el privilegio de acompañar una nueva etapa de *Informatio*, la presentación de su primer número temático realizada en la Sede Paysandú del Cenur Litoral Norte, lugar en el que se llevan adelante las Licenciaturas en Archivología y Bibliotecología acompañando las políticas de descentralización de la Udelar. En esa instancia destacábamos, y reiteramos en esta oportunidad, que la revista *Informatio* fue testigo de la evolución de la Ciencia de la información en el Uruguay, vio crecer y modificarse el ejercicio de nuestras profesiones y las formas de llevar adelante las funciones universitarias. Asimismo, fue testigo de los cambios institucionales de la ex EUBCA al actual Instituto de Información en la nueva institucionalidad que configura la Facultad de Información y Comunicación.

Este año 2020 tan particular por la emergencia sanitaria nos ha impedido poder realizar el XIII Encuentro de Directores y XII de Docentes de Escuelas de Bibliotecología y Ciencia de la Información del MERCOSUR en la ciudad de Montevideo. En el marco de ese evento estaba previsto llevar adelante el Primer Encuentro de Revistas Académicas de Ciencia de la Información del Mercosur, organizado por el equipo de *Informatio*. Sin lugar a dudas, hubiera sido una muy adecuada manera de festejar en el intercambio y debate con colegas de la región. La realidad nos está desafiando, obligando a redefinir los planes y cambiar las formas de encuentro así que esperamos prontamente concretarlo.

Quisiera agradecer al editor responsable, Profesor Mario Barité, a los/as amigos/as nacionales y extranjeros que han integrado el Consejo Científico, el entusiasmo y responsabilidad del actual equipo editorial y a los muchos compañeros/as que a lo largo de estos años han contribuido con este presente y proyección futura. Un reconocimiento especial a los Profesores Barité y Ceretta quienes desde las direcciones de EUBCA y el Instituto de Información han liderado estos primeros 25 años de *Informatio*.

Desde el rol actual que circunstancialmente estoy ocupando, apostamos a la continuidad y crecimiento de *Informatio* como homenaje a todos nuestros antecesores, compromiso con su rica historia y un desafío a transmitir a las nuevas generaciones de estudiantes, egresados y docentes.